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FECHA: Junio 24 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ya no podrá seguir defraudando” 

 
“Vejaciones y tortura de policías: DH” 

 “Labor conjunta con municipios, pide Olvera Ruiz” 

 “Destrucción de propaganda, principal electoral” 

 
“Emite la CDHEH exhortos a SSPH” 

 
“Denuncian a SSPH Abusas policiacos” 

 
“Protección Civil mantiene alerta ante tormentas” 

 
“URGEN A RESOLVER CONFLICTO POR PETROTIERRAS” 

 
“¡Alto a delincuencia” 

 
“Crisis en vivienda remodelada mercado” 

 
“Hallan mansiones a hijo de Reynoso” 

 “Dejan ir a pederastas” 

 
“El futuro político de Rousseff, en duda por la crisis” 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-Último día para que partidos registren a sus representantes de casilla: Hoy, 24 de junio, es el 
último día para que los partidos políticos acrediten a sus representantes de casilla que estarán en las mesas receptoras 
del voto el próximo 7 de julio, informó Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) en Hidalgo. Detalló que los Consejos Distritales son los que reciben esta documentación para efecto de su revisión 
por parte de los partidos políticos, y posteriormente son revisados por el Consejo General, a efecto de dar el registro 
correspondiente, ya sellado, hasta el 29 del mismo mes. Informó que de acuerdo con el informe recibido, hasta el jueves 
pasado, 20 de junio, sólo el Partido Revolucionario  Institucional (PRI) tenía registrados a sus representantes en los 18 
distritos electorales, mientras que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en tres distritos; el Verde Ecologista en 
un distrito y Nueva Alianza en nueve; el resto no tenía ningún registro; no obstante, confió en que en el transcurso del 
fin de semana se lograría una mayor cobertura. En tanto, el consejero presidente consideró Que lo ideal es que el total 
de los institutos políticos registren en el 100 por ciento de las casillas a sus representantes, pues esta figura es un 

derecho que han adquirido las fuerzas políticas y "que tiene que ver precisamente con la verificación de todas las 
acciones que se hagan en la casilla", dijo. Agregó que es muy significativa la presencia de todos los partidos políticos 
porque el representante será testigo de toda la actividad electoral, desde que se instala la casilla; inclusive tendrán la 
posibilidad de firmar las boletas si así lo desean. Otras actividades de los representantes serán: "una vez que se cierre la 
votación, acompañar a los funcionarios de casilla en el escrutinio y cómputo, que es precisamente la clasificación y 
conteo de los sufragios emitidos el día de la jornada, y desde luego la posibilidad de poder acompañar al presidente de 
casilla hasta la entrega al consejo distrital del paquete y sobres electorales". Por último, Mario Ernesto Pfeiffer recordó 
que después de la etapa preparatoria de la jornada electoral, la fecha más importante es el día de la contienda, donde se 
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recepcionará el voto ciudadano y ahí es donde hay la posibilidad de que los partidos políticos acompañen a los 
funcionarios a través de sus representantes, de ahí la importancias de esta figura. (Natalia López, página 05) 

Crónica-Rechaza consejo querella amarilla: Declaró el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) como 

improcedente la solicitud de medidas cautelares dentro del procedimiento administrativo sancionador, interpuesto por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Huejutla, que denunció hechos que transgreden las disposiciones legales 
por parte de funcionarios públicos, como difusión de programas y repartición de apoyos. La queja IEE/PASE/06/2013 
plantea una denuncia de situaciones que violan la normativa electoral por quienes supuestamente laboran en 
dependencias gubernamentales y publicaron fotografías en Facebook. Amaury Ramírez, representante ante el Consejo 
Distrital XII, presentó una queja referente a hechos violatorios cometidos por Antero Nochebuena, Marco Rico, Horacio 
Austria y otros, quienes supuestamente ostentan cargos de servidores públicos y exhibieron fotografías en dicha red 
social. El PRD solicitó que el órgano electoral dictaminara medidas cautelares necesarias. (Rosa Gabriela Porter, 
página 05) 

El Independiente-Concluye hoy plazo para que partidos acrediten representantes de casilla: Los partidos 
políticos tienen hasta las 24 horas de hoy para acreditar ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) a sus 
representantes de casilla para la elección de diputados locales. Al jueves de la semana anterior, el Revolucionario 

Institucional (PRI) era el único partido que acreditó representantes en los 18 distritos electorales. Hasta dicho corte, 
Nueva Alianza acreditó en nueve distritos; PRD en tres y el Verde Ecologista en una demarcación, por lo que en el 
transcurso de hoy partidos completarán este trámite. Hoy es la fecha límite para que los representantes de partidos 
políticos devuelvan los formatos de nombramientos por duplicado, para su respectivo registro. El instituto entregará 
bonificación en dos partes: la primera será una vez realizado el registro de representantes generales ante las mesas 
directivas de casilla, a más tardar 10 días previos al 7 de julio. La entrega de este presupuesto será equivalente al 50 por 

ciento de la cantidad total de representantes registrados. Además, la segunda tanda será 15 días después del cómputo 
en la elección de diputados locales, conforme al registro total de representantes dado en tiempo y verificada su asistencia 
en el acta única de la jornada electoral. ―En caso de existir diferencia entre el registro de representantes y la 
comprobación de su asistencia, la cantidad que resulte será descontada de las prerrogativas por actividad general‖, 
señala la ley electoral. (Redacción, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Dispuesto el tricolor a debatir, dice Crespo: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en Hidalgo, señaló que sus candidatos están dispuestos a debatir públicamente sus propuestas de 
campaña con otros candidatos, siempre y cuando la invitación sea formal. Luego de que un grupo de jóvenes 
universitarios expresaron la intención de generar un debate público entre los candidatos de los cinco partidos políticos y 
una coalición, que compiten en el distrito I y II de Pachuca, el líder del tricolor refirió: ―Nosotros estamos en la mejor 
disposición de debatir, pero la propuesta tiene que ser seria‖. El dirigente estatal del PRI expresó que se mantendrán 

atentos, de llegar esta invitación de manera formal. Hasta el momento la idea del debate ha quedado pendiente, a pesar 
de las declaraciones vertidas por Juan Carlos Gálvez, candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por el 
distrito I, Pachuca Poniente, quien propuso que se llevara a cabo hoy, 24 de junio, a las 10:00 horas, en la plaza del 
Reloj de Pachuca. De acuerdo con la dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC), hasta la fecha en sus oficinas no se ha 
recibo invitación alguna, por lo que desconocen la propuesta y los pormenores de este ejercicio político. En este sentido, 
Luis Avilés, candidato de MC por el distrito I, señaló estar a favor de esta idea; sin embargo, expresó que no se le ha 

invitado de manera formal, pues sólo recibió una llamada telefónica para preguntarle si estaría interesado. ―Me dijeron 
que era un grupo de jóvenes universitarios, pero quedaron de darme más datos y hasta ahora aún no los he recibido‖, 
dijo el candidato, quien acotó estar dispuesto a debatir siempre y cuando no se busque únicamente atacarse entre 
candidatos. Esta misma situación refirió el equipo de campaña de María Eugenia Muñoz, candidata del Partido Nueva 
Alianza por el distrito I: ―Recibimos una llamada telefónica para que la candidata participara en un debate público, pero 
no tuvimos más información. Nosotros lo que pedimos es que intervenga el Instituto Estatal Electoral (IEE), que es el 
organismo encargado de regular las campañas para que haga una convocatoria formal‖, señaló personal de comunicación 
social. En un proceso donde las elecciones intermedias logran despertar el interés de casi 50 por ciento de los votantes, 
según datos de las elecciones intermedias de 2008, de convocarse a un debate público éste tendría que realizarse antes 
del 3 de julio, fecha límite para las campañas electorales, por lo que quedan 10 días naturales. (Miriam Avilés, página 
04) 
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Criterio-Registra PRI mayor cobertura en los medios: Los candidatos a diputados locales del PRI y de la alianza 
fraguada con el PVEM, Hidalgo Avanza (HA), son los que más han tenido difusión en noticieros de radio, televisión y 
medios impresos, durante la segunda quincena de monitoreo, comprendida del 30 de mayo al 13 de junio. Las campañas 

de los candidatos a diputados locales por los siete partidos y la coalición han sido mencionados mil 458 veces, dando un 
total de 47 horas con 42 minutos al aire a través de 25 noticiarios, 17 de radio y ocho de televisión. En el sistema 
gubernamental de Radio y Televisión de Hidalgo, a través de canal 3, los noticieros: Hoy es el Día, Hidalgo Vespertino e 
Hidalgo Nocturno han dado mayor difusión a las propuestas del PRI y PAN, contrastando con las del PRD y PVEM. Según 
datos oficiales, 23.28 por ciento (poco más de dos horas y media), ha sido para los candidatos blanquiazules; 18.35 por 
ciento (cerca de dos horas), a candidatos del PRI; 14. 56 por ciento (más de una hora), a Nueva Alianza; 11.52 por 
ciento, al PT; 11.04 por ciento, Movimiento Ciudadano; 8.95 por ciento, HA, y PRD y PVEM, con 5.91 y 6.38 por ciento, 
respectivamente. Dentro del informe de 53 páginas, elaborado por la comisión de Radio, Televisión y Prensa del IEE de 
Hidalgo, se observan gráficas similares al primer monitoreo de noticias en cuestión radiofónica. Al Aire, Cursor en la 
Noticia y Punto por Punto, noticieros radiofónicos transmitidos por la señal estatal, 98.1 de FM, muestra más equidad en 
la distribución de sus espacios, pues las diez horas dedicadas a la información electoral se reparten entre varios partidos. 
(José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Encabeza PRD bloque para defensa de petróleo: Porras: Impulsará la bancada del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados un bloque de izquierda para obstaculizar una reforma 
energética que pretenda la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex); de acuerdo con el legislador del sol azteca 
Pedro Porras Pérez, después del 7 de julio que inicien los periodos extraordinarios, no permitirán que el Revolucionario 
Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) vendan el patrimonio de la nación. Derivado de las declaraciones en el 
extranjero del presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, que supuestamente plantea la inversión privada para mejorar 
las finanzas de la paraestatal, el grupo parlamentario amarillo sostendrá una reunión el próximo martes para definir la 
propuesta concreta de una reforma energética, adelantó en exclusiva Porras Pérez. ―Trataremos de crear un bloque de 
izquierda en el Congreso de la Unión para evitar la eventual privatización de Pemex‖. El PRD anunció además la creación 
de un Movimiento Nacional para Defender la Renta Petrolera de México, a fin de evitar modificaciones en el artículo 27 
constitucional y determinará una iniciativa que reformará 13 normativas para que Pemex sea rentable y moderno. De 
igual forma, legisladores federales del Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC), integrantes de la corriente 
Democracia Social, así como liderazgos del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) manifestaron su respaldo a la 

defensa del petróleo. Para estas agrupaciones de izquierda, Pemex debe sujetarse a una reforma profunda, en los 
objetivos que le asigne el estado mexicano, para que sea factor decisivo en el crecimiento económico, la industrialización, 
avance científico y tecnológico, así como formación de capital humano. Cabe destacar que los coordinadores 
parlamentarios del PRI, PAN y PRD en ambas cámaras acordaron dos periodos extraordinarios de sesiones, una para la 
segunda quincena de julio y otra en la segunda quincena de agosto, pero el tema de la reforma energética no es 
contemplado por la agenda legislativa. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-A diez días de concluir campañas, registra la SAE siete denuncias: Hasta el momento, la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SAE) de Hidalgo contabiliza siete denuncias, ya sea por destrucción de 
propaganda, actos anticipados de campaña, hasta la presunta entrega de despensas, además de cuatro denuncias 
telefónicas. Al restar 14 días para la elección de diputados locales, estas denuncias han sido interpuestas en los 
ministerios públicos de Tepeji del Rio, Chapulhuacán, Mixquiahuala, Actopan y Huejutla; mientras que la última ha sido 
en la Procuraduría General de Justicia (PGJ) estatal, en Pachuca. Sergio Antonio Priego Reséndiz, titular de la SAE, dijo 
que la primera denuncia se presentó en Tepeji, contra Rosalío Santana Velázquez, candidato del PRI-PVEM, por 
presuntos actos anticipados de campaña. Aunque lo anterior no es considerado delito electoral, sólo faltas 
administrativas, por lo que el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo lo resolverá. El Chapulhucán existen dos 
denuncias por el presunto reparto de despensas almacenadas en una bodega de un negocio. En Pachuca, la denuncia es 
del candidato panista Guillermo Galland, por impedirle hacer campaña en la vía pública. Las otras tres denuncias versan 
sobre la destrucción de propaganda en los municipios Actopan, Huejutla y Mixquiahuala, en agravio del PRI, PRD y PVEM, 
respectivamente. En cuanto a las cuatro denuncias anónimas, recibidas telefónicamente, el subprocurador informó que 
éstas fueron turnadas por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la PGR. El directivo 
aclaró que las denuncias telefónicas ―no adquieren el carácter de averiguación previa en tanto no sean ratificadas ante la 
subprocuraduría‖, pues ―sólo tienen el carácter de actas circunstanciadas donde se detalla y se hace una investigación‖. A 
través de un comunicado de prensa, la dirigencia estatal del PRD denunció que el equipo de campaña del candidato 
priísta Leonardo Pérez Calva, por el distrito de Atotonilco el Grande, golpeó y retuvo a su coordinadora en Mineral del 
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Chico y destruyó un espectacular y cinco lonas del candidato del sol azteca, José Ángel Hernández. Sin revelar el nombre 
de la víctima, una mujer de 50 años, el secretario de Organización perredista, Javier López Torres, condenó la acción y 
afirmó que esta agresión será puesta sobre la mesa en la próxima reunión con gobierno estatal y los partidos políticos. 
López Torres relató que en la comunidad La Estanzuela ―cinco jóvenes vestidos con chalecos rojos quitaron -sin permiso- 
propaganda del PRD previo al evento del abanderado priísta‖. El secretario de Organización comentó que cuando la 
coordinadora de campaña se percató, se opuso y, debido a la insistencia, ―dos jóvenes la sometieron, patearon y la 
subieron a una camioneta, donde fue retenida durante 40 minutos, tiempo que duró el evento del candidato tricolor. 
(José Antonio Alcaraz, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Instituto del Transporte será sustituido por una subsecretaría: En las próximas semanas, una 
vez que se apruebe la nueva ley de la materia, desaparecerá el Instituto Estatal del Transporte. Será sustituido por una 
subsecretaría y dos organismos que regularán el servicio de transporte masivo del Tuzobús y otro para el tradicional de 
taxis y autobuses urbanos. El director del Instituto Estatal del Transporte (IET), Roberto Terán Contreras, expresó que la 
idea es modernizar el traslado de pasajeros, para lo cual se adecuan las reglamentaciones y esto se encuentra en manos 
del Congreso del Estado. "Habrá una nueva Subsecretaría que dependerá de la Secretaría de Gobierno". Informó que va 
a crearse un organismo público descentralizado que se llamará Sigma, lo cual significa Sistema Integral de Transporte 
Masivo que es el que va a controlar el Tuzobús. Además, se creará otro organismo finiquitando el Instituto que va a 
llamarse SITASH: Sistema Integrado de Transporte Convencional de Hidalgo. "De esa forma vamos a extinguir al IET que 
será sustituido por el organismo citado, el cual organizará y controlará el transporte tradicional". A la par, explicó Terán 
Contreras, ya se crearon seis delegaciones regionales para el transporte en Huejutla, Tulancingo, Ixmiquilpan, Tula y 
Pachuca a propósito de que con el fin de ir descentralizando poco a poco las funciones del Instituto, evitar, como ocurrió 
a principios de este año, que el canje de placas se concentre en la capital hidalguense, generando molestias a los 
transportistas que tienen que viajar desde muy lejos. Otra de las novedades consiste en que se sistematizará toda la red 
de transporte estatal, para lo cual se dotará de una tarjeta inteligente a los concesionarios, con la cual se efectuarán 
todos los trámites, sin necesidad de acudir centralizadamente a Pachuca. (José Luis Rico, página 02) 

Sol de Hidalgo- Procuraduría y Tribunal apoyan con asesorías: El Poder Judicial de Hidalgo y la Procuraduría de 
Justicia del Estado disponen de una plantilla de intérpretes que apoyan a los indígenas que están involucrados en asuntos 
de carácter legal. Bertino Antonio Morales Salomón y Saíd Escudero lira, titulares, respectivamente, de los centros de 
Justicia Alternativa de las citadas instituciones, dieron a conocer detalles de las asesorías dirigidas a integrantes de 
etnias. Morales Salomón, integrante del Consejo de la Judicatura y presidente de la Comisión de Justicia Alternativa del 
Poder Judicial de Hidalgo, informó que de los 19 mil 792 casos que se han atendido en materia de mediación, 2 mil 658 
corresponden a indígenas. "La conciliación de diversos asuntos de índole penal, civil, mercantil y fa-miliar, es posible 
llevarla a cabo en su lengua original. "Nuestros mediadores en las tres sedes donde tenemos mediación indígena, son 
hablantes de la lengua de la región. En el caso de lxmiquilpan hablan ñanú; en el caso de Huejutla y Tenango de Doria 
dominan el náhuatl, y es en este lugar donde más se requieren de intérpretes por la naturaleza de la zona". Bertino 
Antonio indicó que los temas más recurrentes se refieren a conflictos familiares, de pareja, pago de alimentos, guardia y 
custodia, reconocimiento de paternidad, deudas, delimitación de predios, servidumbres de paso y compra-venta de 
inmuebles. Informó que otro de los asuntos que requieren de intérprete es el relativo al uso y costumbres de las 
comunidades en que se licita que algunos de los integrantes participen en faenas y cooperaciones. En materia penal 
únicamente se atienden' los delitos de querella necesaria, es decir, los menos graves.  RESPETO A USOS Y 
COSTUMBRES  Por su parte, Saíd Escudero Irra, director general del Centro de Justicia Alternativa de la Procuraduría 
General del Estado, precisó que el artículo segundo constitucional establece que se respetarán los usos y costumbres de 
los pueblos y comunidades indígenas al reconocerse la composición pluri cultural de la sociedad mexicana. Hidalgo 
dispone de tres zonas indígenas en el Valle del Mezquital, zona Otomí-Tepegua y la Huasteca. Esto implica la 
obligatoriedad del Estado de establecer intérpretes para atender a las comunidades que no hablan el español. Mencionó 
que el procurador de Justicia, Alejandro Straffon, ha instruido a que se atienda con oportunidad esta disposición legal 
que está vinculada al respeto a los Derechos Humanos y a los usos y costumbres. Los intérpretes, que además dominan 
las leyes, participan en todo procedimiento penal en que uno o varios de los involucrados, como víctimas o inculpados, 
sean indígenas. Expresó que el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Social, está promoviendo esta 
cultura de los intérpretes y precisamente hace unos días la Procuraduría de Justicia ofreció cursos a cuarenta de ellos, ya 
que se les instruye en materia de salud, educación y justicia. (redacción, Ojo Política)  
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Milenio-Rehabilitan casas de la salud en comunidades: La suma de voluntades entre autoridades, representantes 
ejidales y sociedad organizada, logra acercar los servicios esenciales a la población que más lo necesita con la calidad 
que merecen, refirió el mandatario hidalguense José Francisco Olvera Ruiz en visita de trabajo por el municipio de San 

Agustín Tlaxiaca. En la comunidad San Juan Solís el gobernador, acompañado de la diputada local Sandra Ordaz Oliver, 
visitó el Centro de Salud de esa localidad, que con un avance de más del 90 por ciento, representa el compromiso 
cumplido a una de las solicitudes más sentidas de la población. Ahí, el mandatario dio a conocer que de las diez casas de 
salud que existen en este municipio, cuatro han sido rehabilitadas por las autoridades locales con recursos propios, lo 
que habla del serio compromiso que se tiene para mejorar la calidad de vida de sus habitantes. Previamente en el barrio 
del Cerrito, de la población de Ixcuincuitlapilco de este mismo municipio, el gobernador constató los avances del Sistema 
de Agua Potable, donde reafirmó que son precisamente estas pequeñas acciones por todos los rincones de la entidad, las 
que harán la diferencia en el bienestar de las familias hidalguenses. Puntualizó que es en las comunidades en donde 
―debe darse cuenta de los resultados, ya que sin distingos, también debe hacerse equipo con los gobiernos municipales, 
para así garantizar mejores resultados‖. En ambas visitas, acompañaron al gobernador funcionarios estatales, 
municipales, legisladores federales y funcionarios municipales respectivamente. Mejorar atención médica Con la 
finalidad de actualizar los conocimientos del personal médico, la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), realizó el tercer 
congreso regional de Medicina General y Familiar en Tulancingo. Más de 150 médicos participaron durante tres días en 
conferencias y talleres organizados por la subsecretaría de Prestación de Servicios en coordinación con la Asociación de 
Médicos Generales y Familiares de Tulancingo A. C. Para la SSH, es de suma importancia fortalecer el primer nivel de 
atención debido a que entre el 80 y 85 por ciento de la demanda de servicios es resuelto por el médico general que se 
encuentra en los centro de salud, o en los consultorios de un hospital. De los pacientes que solicitan consulta, sólo un 
15% requiere atención de segundo nivel; y de tercer nivel, el porcentaje es apenas del 3%. Por ello, durante este 
congreso, los temas de las ponencias versaron sobre los principales padecimientos que se presentan durante la consulta 
diaria. Esto permitirá brindar una mejor atención a la población. Los talleres fueron impartidos por Jorge Madrigal Duval, 
Ernesto González Hernández, Orlando Ramírez Pacheco y Clara Shumsky Flashner.  Actualización Médica Las 
conferencias del tercer congreso regional de Medicina General y Familiar abordaron temas como: ¿manejo médico o 
quirúrgico?, artropatías y dolor crónico, esclerosis múltiple, estreñimiento, neoplasias del sistema nervioso central, 
manejo integral del paciente, embarazo y epilepsia, sangrado uterino gestacional, miomatosis uterina. Además de 
trombofilias y embarazo, hemorragia del tubo digestivo bajo, tomografía esencial para el médico general, tratamiento de 
las patologías más frecuentes de la columna vertebral y uso indiscriminado de antibióticos en pediatría. Durante la 
inauguración de este congreso, se subrayó la participación de la Asociación de Médicos Generales y Familiares para 
fomentar los conocimientos y experiencias entre sus colegas. De igual manera, su colaboración con la administración 
gubernamental, en los programas y campañas que permiten atender y proteger la salud de la población. (Redacción 
página 08) 

Criterio-Depura la propuesta de ley para el transporte: El director del Instituto Estatal del Transporte (IET), 
Roberto Terán, dijo que tras una revisión, la propuesta de ley para el transporte fue depurada y recortaron artículos a la 
iniciativa originalmente. El titular del Transporte en la entidad explicó que el documento fue revisado con transportistas 
regionalmente y con los Consejos Consultivos Ciudadanos (CCC) de la entidad.  Terán recordó que el documento original 
consideraba 365 artículos, divididos en 45 capítulos, el cual ―se fue depurando porque lo estuvimos revisando en las 
diferentes regiones del estado, con los transportistas y con los CCC, y se acotó a 329 artículos‖. Entre las preocupaciones 
que han externado los legisladores en el Congreso del estado se encuentran ―que sea una ley que contemple mucho, que 
cuide mucho el derecho del usuario del autotransporte y que se preste el servicio con calidad y con calidez‖, añadió. ―Que 
no se violenten derechos de los adultos mayores en el costo del pasaje, que no se monopolice la cuestión del transporte, 
que no se le dé a una persona todo el concesionamiento y que pueda contemplarse a la gente común y corriente para la 
prestación del servicio‖. Actualmente, una persona física puede contar hasta con cinco concesiones de transporte. 
―Nosotros proponíamos que fueran tres, pero eso ya los diputados tomarán cartas en el asunto y la decisión‖, añadió. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Operaciones mixtas frenan al crimen en Hidalgo, dice JFOR: Aseveró el gobernador Francisco Olvera 
que ante la amenaza de la delincuencia, la entidad mantiene una coordinación y  relación permanente con las instancias 
encargadas de la seguridad en el país, que en consecuencia permite implementar cercos que elevaron la calidad de 
operativos policiales. Olvera Ruiz explicó que realizan acciones importantes para frenar el avance del crimen en los 
principales accesos al estado, de manera coordinada con la federación, que como resultado permiten mantener bajos 
índices de delincuencia. En este aspecto, expuso que la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) participa en 
operativos carreteros que se aplican en toda la demarcación y en los cuales utilizan tecnología de punta para el 
abatimiento de distintos ilícitos. ―Hoy tenemos puntual coordinación con instancias encargadas de brindar seguridad, 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc4b2b78
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc4b2b78
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc4b2b78
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd3726f91e2ac86350760828bc4b2b78
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como lo es el Ejército Mexicano, eje rector de estas acciones; con la Policía Federal (PF), con la Procuraduría General de 
la República (PGR); además de sesionar una vez al mes con la comisión interinstitucional, lo que permite establecer 
bases de operación mixta‖. En tanto, indicó que son voces protagónicas las que señalan a la entidad como acceso libre a 
la delincuencia que posteriormente se aloja en el Distrito Federal, de ahí que en Hidalgo se reforzaron los operativos 
policiales en carreteras. Cuestionado sobre las aseveraciones de miembros del gobierno del DF en el sentido que la 
delincuencia no es privativa de la capital del país, sino que de estados como Hidalgo proviene un alto porcentaje de la 
misma, explicó que son voces aisladas y no tienen sustento alguno. El mandatario estatal expuso que ese tipo de 
percepciones son de carácter personal, al considerar que en el caso de Hidalgo se implementa un combate frontal a la 
delincuencia mediante distintas estrategias que ofrecen soluciones a la población. Pruebas que contradicen las voces que 
se generan al exterior del estado, manifestó, se enfocan en la cantidad de delincuentes que son detenidos en alguno de 
los municipios hidalguenses y que tras las investigaciones de ley resultan ser oriundos del Estado de México o Distrito 
Federal. ―La mayor parte de los vehículos que se roban son desvalijados en el Distrito Federal‖. Finalmente el gobernador 
estableció que es necesario reconocer el esfuerzo que se hace con otras entidades para el combate a los delitos e insistió 
que en el caso concreto de la capital del país se logró un acercamiento y disposición de trabajo, la cual no se presentaba 
con otras jefaturas de gobierno. (Milton Cortés, página 03) 

El Independiente-Pedirá Congreso de la Unión a Hidalgo resolver conflicto por petrotierras: La comisión 
permanente del Congreso de la Unión solicitará a la Legislatura local resolver el conflicto limítrofe por las petrotierras 
entre los municipios del Tlaxcoapan y Atitalaquia. A través de un punto de acuerdo presentado por el diputado federal de 
Movimiento Ciudadano, Ricardo Mejía Berdeja, exhorta solucionar a la brevedad el conflicto intermunicipal. El legislador 
originario de Guerrero alertó que si no existe celeridad en el acuerdo, habría estallido social. ―Es un tema importante en 
el que no pueden existir arbitrariedades en límites territoriales, que no exista despojo a nadie‖. El punto de acuerdo será 
resuelto por la primera comisión de gobernación, puntos constitucionales y justicia, durante la sesión de este miércoles 
para emitir de manera formal la petición a diputados de Hidalgo. El dictamen emitido el pasado 12 de junio refiere: ―la 
comisión permanente del Congreso de la Unión exhorta al de Hidalgo que en el uso de las facultades concedidas por la 
Constitución de ese estado, resuelva el conflicto intermunicipal por límites territoriales entre los municipios del 
Tlaxcoapan y Atitalaquia‖. En entrevista, Mejía Berdeja informó que el exhorto desde el Congreso de la Unión 
corresponde a peticiones hechas por el presidente municipal de Tlaxcoapan, emanado del Partido del Trabajo. ―Lo 
hacemos para que el Congreso de Hidalgo actúe en consecuencia, sin llegar a un conflicto de carácter legal y un litigio 
constitucional. Los problemas de la tierra provocan convulsiones políticas y sociales, hacemos este llamado para evitar 
que pasen esas situaciones.‖ El diputado de izquierda asestó que la dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano se 
mantiene pendiente de este tipo de temas para trasladarlos, si es posible, al Poder Legislativo federal. ―Somos disputados 
de la nación y donde hay injusticias vamos a estar‖. Antecedentes Cabe recordar que 90 por ciento de los polígonos que 
el gobierno estatal cedió a Pemex para edificar la refinería Bicentenario está en las mil 49 hectáreas de la hacienda San 
Miguel Chingú, adjudicadas a Tlaxcoapan en decreto expedido en 1862, antes de la creación de Hidalgo como entidad. El 

alcalde Miguel López Hernández aseguró que la cartografía actual reconoce menos superficie para su municipio. Ante 
esto, el ayuntamiento de Atitalaquia acusó al alcalde de Tlaxcoapan de convertir en conflicto social la disputa por los 
terrenos donde será construido el complejo de refinación. En abril pasado ambos alcaldes defendieron sus posturas ante 
diputados locales, argumentaron que el municipio inconforme puede acudir a otras instancias. Sin embargo coincidieron 
en tomar acciones por las ―vías institucionales‖ y garantizar la ―paz social‖, con la finalidad de no ahuyentar la inversión 
millonaria. (Gerardo Neria, página 03) 

El Reloj-Signan convenio ASEH y Contraloría estatal: Con el objetivo de evitar que los organismos públicos 
descentralizados del sector municipal y paraestatal entreguen la misma información tanto a la Auditoría Superior de 
Estado de Hidalgo (ASEH) como a la Contraloría del estado, ambas dependencias acordaron que dentro del convenio de 
colaboración signado en meses pasados, ahora el órgano fiscalizador será el único que reciba dichos informes, y 
posteriormente los turnará a la dependencia gubernamental, así lo informó el auditor superior, Rodolfo Picazo Molina. 
Tras dar detalles de la reunión que sostuvo con Glafiro Chávez,  titular de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia 
Gubernamental, Picazo Molina abundó ―que ya los entes que fiscalizamos no tendrán que enviar su información a la 
Contraloría en unos formatos y a la ASEH en otros formatos, toda vez que ya fueron unificados‖. ―En la auditoría lo que 
hacemos es revisar primero que cumplan en tiempo y forma, lo segundo es ver el contenido de esos informes de gestión 
financiera y ya cuando detectamos que están entregados y que ya cumplen con todos los requisitos, se los transferimos a 
la Contraloría del estado‖. Con ello indicó se optimizan recursos humanos, materiales y económicos, lo que se apega al 
acuerdo del Sistema Nacional de Fiscalización ―es con lo que se está trabajando, la Auditoría Superior de la Federación, 
las auditorías locales de todo el país, y las contralorías para ir unificando criterios en la fiscalización‖. Finalmente recordó 
que tras la firma del convenio de colaboración, la ASEH y la Contraloría primero acordaron coordinar el patrimonio de los 
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municipios y en segundo lugar se llevó a cabo el trabajo de la firma electrónica, donde uno aportó la infraestructura y el 
otro el espacio para el registro. (Verónica Ángeles, página 04) 

El Reloj-Garantizan seguridad en próximo proceso electoral: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de 

Hidalgo (SSPH), Rafael Hernández informó que todo el cuerpo policiaco de la ciudad se desplegará este 7 de julio para 
montar un operativo de seguridad durante todo el proceso electoral para la renovación del Congreso local, ―en el cual el 
objetivo es garantizarle a la ciudadanía la tranquilidad al momento de emitir su voto‖. El titular de seguridad pública dijo 
que el clima político en la ciudad siempre ha sido con civilidad lo que permite que la población salga de sus hogares a 
sufragar con tranquilidad, situación que contribuye a la participación ciudadana. Rafael Hernández indicó que desde las 
primeras horas del 7 de julio comenzará la coordinación con la policía estatal para salvaguardar la seguridad en todos los 
puntos de la ciudad y el estado, estrategias que estarán coordinadas por el secretario de seguridad estatal Alfredo 
Ahedo.  Explicó que el despliegue de los elementos y la seguridad concluirá hasta el final de toda la jornada electoral, ―un 
proceso que comenzará a partir de las 8:00 horas y concluirá hasta los primeros resultados del conteo preliminar‖.  (Yina 
Bautista, página 06) 

Síntesis-Por tortura, uno de los exhortos que dio CDHEH: Están dirigidas a la Secretaría de Seguridad Pública de 
Hidalgo seis de las siete recomendaciones que emitió la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), 

entre las que incluyen un caso de tortura, detención injustificada y extorsiones. La CDHEH dio a conocer que a partir del 
1 de enero al día de hoy, suman ya 30 recomendaciones emitidas desde la comisión que encabeza Raúl Arroyo. Tales 
recomendaciones, destacó el organismo a través de comunicación social, están fundamentadas en la Ley de Derechos 
Humanos de la entidad. De estas siete nuevas recomendaciones, seis están dirigidas a la Secretaría de Seguridad Pública 
del Estado de Hidalgo; por hechos violatorios como: lesiones, violaciones al derecho a la legalidad y a la seguridad 
jurídica, ejercicio indebido de la función pública, detención arbitraria, retención ilegal, y violación a los derechos de los 

reclusos e internos. Los hechos que produjeron las recomendaciones del defensor, se encuentran documentados en los 
siguientes expedientes: VGJ-1991-12, VGJ-2357-12, VGJ-3221-12, VGJ-3788-12, VGJ-0426-12, VGJ-3718-12 y VGJ-3129-
12. En la primera recomendación, con serie VGJ-1991-12: los quejosos fueron lesionados por los agentes investigadores 
en el área de galeras de la Coordinación de Investigación; en la VGJ-2357-12: el quejoso fue retenido ilegalmente y 
extorsionado. En el documento VGJ-3221-12: los quejosos fueron obligados a desazolvar un drenaje donde aspiraron 
gases que les produjeron una severa intoxicación; VGJ-3788-12: la quejosa fue detenida sin justificación en uno de los 
locutorios del Centro de Reinserción Social de Pachuca, donde la tuvieron por espacio de cinco horas junto con 13 

internos de quienes recibió agresiones. La recomendación VGJ-0426-12 fue dirigida a la Secretaría de Seguridad Pública y 
la Defensoría Pública del estado, toda vez que se al ser detenidos los quejos, por elementos de la Coordinación de 
Seguridad Estatal, el defensor público no protestó el cargo que le fue conferido dentro de la declaración indagatoria, y 
por su parte a los policías se les atribuyen lesiones. Una más, dirigida a la SSPH por el hecho violatorio de tortura, 
referida en el expediente VGJ-3718-12, donde se acreditó que los quejosos fueron torturados por agentes de 
investigación en las instalaciones de la Coordinación de Investigación. La documentada en el expediente VGJ-3129-12, 
fue dirigida a la presidencia municipal de Tolcayuca, derivada de los hechos violatorios de lesiones, violaciones al derecho 
a la legalidad y a la seguridad pública, donde los quejos argumentaron ser agredidos físicamente por elementos de la 
policía municipal y despojados de una cantidad de dinero en efectivo. La Ley de Derechos Humanos del estado de 
Hidalgo establece un plazo de 10 días hábiles para responder las recomendaciones. La fecha límite para que las 
instancias contesten vence el 5 de julio del año en curso. (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Se capacita tesorería de Pachuca en saneamiento de las deudas: La Tesorería de Pachuca a cargo de 
Liliana Verde Neri acudió a la ciudad de Toluca, Estado de México, para recibir la capacitación en saneamiento de las 
deudas, la reforma hacendaria, el catastro municipal, las estrategias de recaudación del predial, las finanzas municipales 
entre otros temas. Lo anterior derivado de la pasada reunión de la Federación Nacional de Municipios de México, que se 
llevó a cabo en León, Guanajuato, en donde determinaron crear la Asociación Nacional de Tesoreros para fortalecer las 
finanzas de los municipios. Verde Neri dijo que los temas específicos que les atañen a los municipios son la gestión lo que 
tienen que ver con lo financiero, es decir, ―el saneamiento de las deudas, la reforma hacendaria, el catastro municipal, 
las estrategias de recaudación del predial, las finanzas municipales y muchos temas más‖. Explicó que esta es la segunda 
reunión de tesoreros del país, la primera de ellas tuvo lugar en la ciudad de León, Guanajuato, y ya se tiene previsto que 
para el mes de agosto se lleve a cabo en la ciudad de Guadalajara Jalisco. Señaló que varios municipios mostraron casos 
de éxitos, y dijo, Pachuca ha sido un modelo de ciudad exitosa con el pago del predial, en el que se ofrece un seguro de 
vida a quienes hagan el pago oportuno de este impuesto. ―Parte de la modernización catastral y como un incentivo a la 
recaudación municipal, se otorgó el seguro contra robo de contenidos y muchos tesoreros hoy se llevan la semilla para 
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implementarla en sus municipios‖. La tesorera de la capital añadió que en los próximos días se estará reuniendo con 
algunos homólogos en la ciudad de Pachuca para ver a detalle cómo funciona el sistema catastral, porque ha sido 
señalado como un caso de éxito para los asistentes. (Yina Bautista, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

La última semana de campañas: Se viene para el estado la última semana completa de campañas rumbo a la 
elección del Congreso local en donde los dirigentes ya esperan el veredicto de la ciudadanía de cara a la votación del 7 
de julio. De inicio se cuenta con poca estadística creíble pues todos los partidos participantes alegan ser los punteros o al 
menos estar muy cerca de la cima en las preferencias. De ahí que sólo tengamos algunos indicios de por donde se 
conducirán estos comicios. Primero, el IFE en la entidad recién dio a conocer que de la lista nominal, un millón 12 mil 227 
son mujeres y 912 mil 141 son hombres. Es decir, las mujeres –como viene siendo costumbre- decidirán la elección en 
cada uno de los 18 distritos. Conforme al libro blanco del organismo electoral, dado a conocer la semana anterior en la 
entidad, el 47.47 por ciento tienen entre 35 y 64 años; sin embargo, el 41.77 por ciento son menores de 35 años, lo que 
representa a los jóvenes universitarios y egresados quienes han sido claves también para los últimos procesos de 
votación. Entonces, las mujeres y las personas de 18 a 35 años tendrán la mano para la jornada del 7 de julio pues al ser 
mayoría en el padrón podrán influir de manera importante en los resultados, aunque cabe aclarar que esta elección, de 
diputados locales, es la de menor arrastre entre la población, ósea, que votan menos personas que cuando se trata de 
otras elecciones. Si a más cifras vamos, habría que recordar la última elección rumbo al Congreso (que estuvo 
acompañada de la elección a gobernador) en donde participó más gente que la que se espera para este 7 de julio de 
2013. En Pachuca Poniente, de un listado de 144 mil 237 votantes participaron poco más de 70 mil electores. De esos, el 
ganador tuvo que reunir 35 mil; es decir, de acuerdo al último resultado de 2010, se tendría que conseguir como meta de 
30 a 40 mil votos para asegurar el triunfo en el primero de los distritos capitalinos. En otro ejemplo, en el distrito IV con 
sede en Tula de Allende, en 2010 votaron 53 mil 753 personas de un listado de 122 mil 527. Ahí el ganador de las 
últimas elecciones locales se llevó la curul con 27 mil 290 sufragios y el segundo lugar poco más de 24 mil. En ambos 
casos, sitios donde la gente sí sale a votar, las diferencias no fueron de más de 3 mil o 4 mil votos entre ganador y 
segundo puesto. Tomando en cuenta estos pequeños números y anhelando que la gente salga y participe como en 2010, 
tendremos elecciones con triunfos no muy amplios o por lo menos no aplastantes a excepción de zonas como la Sierra o 
la Huasteca. Por otro lado, cabe precisar que en 2010 sólo hubo dos opciones para diputado local en la boleta; en esta, 
de 2013, habrá más de 100 candidatos repartidos en papeletas de los 18 distritos electorales locales. (Eduardo 
González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

*YA SÓLO QUEDAN 10 DÍAS DE CAMPAÑA...YA PASARON 40 *TESTIMONIOS DE LA BARBARIE, UN 
EXITAZO Han sido tan lights las campañas que ya pasaron 40 días de ellas y hay poco que escribir a casa, porque es 
muy poco lo que se tiene de las mismas en todos los terrenos, sea porque a la ciudadanía poco les interesan o porque los 
señores candidatos no le encontraron el modo de atraer la atención de los hidalguenses o porque, y eso sí sería muy 
interesante, se ha tenido un proceso tan cuidado que ni los escándalos han prendido, lo que se debe reconocer y 
aplaudir. En el primero de los escenarios, o sea en el poco interés de los ciudadanos, era ya conocido que las campañas 
de diputados no son de las más atractivas para la gente, porque la figura del legislador no es muy clara, pues no queda 
muy diáfana para todo mundo, pues eso de que sólo hacen leyes pero no obras no convence mucho ni lleva votos a las 
urnas. Por eso es que a la hora del discurso de la campaña los candidatos tienen que discurrir la forma de combinar la 
oratoria de compromiso de leyes y de obras, que al final confunde todavía más a los electores. En la segunda posibilidad 
de que los candidatos no hayan podido convencer a los electores, puede ser, porque no todos han hecho campañas 
fuertes. Algunos sí han trabajado con ganas y con emoción, pero otros la verdad no, sea porque llegaron a la candidatura 

porque el partido en cuestión no tenía de dónde elegir y abanderó a quien se dejó, o porque de plano se declaran 
derrotados antes del 7 de julio Sobre todo los candidatos de los partidos morralla que saben que no tienen ninguna 
opción ante los candidatos de los partidos fuertes como e PRI, PAN, PRD Y PANAL. Pero hay una tercera opción, que es 
la de un trabajo político bueno, en el que todos los protagonistas del proceso hayan hecho un trabajo excepcional que dé 
como resultado un clima de tranquilidad y de santa paz. En este escenario el IEEH, los partidos políticos, el gobierno del 
estado con el gobernador OLVERA al frente, y la misma ciudadanía habrán dado una gran lección de madurez y de 
civismo Sin embargo faltan diez días que son como los críticos para el lanzamiento del cohete a la luna cuando todo 
puede suceder *EL CASO DE LA PROPAGANDA EN EL TRANSPORTE PÚBLICO A petición de los partidos de oposición fue 
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bajada del transporte público para lograr ―equidad‖ según se dijo. Esto habló-también se dijo- de acuerdos y de logros 
políticos.  Poco se subrayó que en el fondo fue un acuerdo del PRI que finalmente fue el afectado en sus candidatos, 
pero eso ninguno de los partidos de oposición se lo reconoció aunque en buena lid lo debieron de hacer, así como en 
sentido contrario se lo reprocharon. Seguramente para no enrarecer el proceso, el partido tricolor aceptó que la 
propaganda se bajara del transporte público, y que el acuerdo que este partido tenía con los concesionarios particulares 
se viniera abajo, lo que no era ilegal pero que en la alegata de los partidos contrarios sentían que les afectaba. Es sin 
duda una aportación importante del partido tricolor al proceso que derribó un tema de controversia que más de un 
partido quiso cosechar como un gran logro grillo, cuando todo mundo entendió que quien fue el generoso y el partido 
que atendió con altura un llamado de los otros, aun perdiendo algo a lo que legalmente tenía derecho, fue el PRI. Pero 
eso como que no lo quisieron ver, ni lo dijeron, aunque todo mundo lo vio y lo entendió. Allá ellos que quieren tapar el 
sol con un dedo. *TESTIMONIOS DE LA  BARBARIE, UN EXITAZO La exposición ―TESTIMONIOS DE LA BARBARIE‖ del 
artista colombiano FERNANDO BOTERO inaugurada el 21 de marzo y que se exhibe en el Cuartel del Arte a un costado 
de la iglesia de San Francisco, ha sido un exitazo nacional, no sólo local. El gobierno del estado, el matrimonio OLVERA-
ROMERO que trajo esta colección de arte a Hidalgo se apuntó un diez con este logro, por la importancia del artista, del 
tema que se toca y por la gran cantidad de visitantes de todo el país que se dan cita para visitar las 67 obras del maestro 

colombiano, donde se denuncian las barbaridades del crimen en Colombia entre los años 1980 y 1990 manifestadas de 
manera magistral en cada una de las obras que cuelgan de los muros del Cuartel del Arte Ha sido tal el éxito que la 
exposición se prorroga unos días más y estará abierta hasta el 14 de julio. Si usted no la ha visitado, aproveche que 
todavía estará unos días más. De verdad que vale la pena. (Adalberto Peralta, página 02) 

El sol de Hidalgo-Los políticos: 

EL FACTOR COMÚN en los recientes camionazos en Hidalgo es la impunidad de los responsables. SE ACCIDENTÓ un 
camión de transporte turístico, identificado bajo la frívola razón social de "Viajes Yogui", pero los propietarios no se han 
aparecido para responder por indemnizaciones y daños. TAMPOCO SE han hecho efectivos los seguros de viajero en el 
caso del percance de una camioneta "pirata" en la región de Tianguistengo. CON el asunto de "Viajes Yogui" queda en 
evidencia la falta de control federal de las unidades que ofrecen transportes privados en las carreteras nacionales. EN 
APARIENCIA, ni siquiera obtienen una concesión, se anuncian por distintos medios y sólo proporcionan algún número 
telefónico para contrataciones. AL OCURRIR desgracias, los dueños se hacen "ojo de hormiga", abandonando a las 
víctimas y las carcachas que alquilaban,' , como sucedió en el Corredor de la Montaña. Ninguna autoridad supervisa ni 
impone requisitos cuando se supone que tendrían que intervenir hasta las autoridades fiscales. POR OTRO LADO, 
sobresale la apatía de los alcaldes que toleran y hasta fomentan el transporte "pirata" con unidades en pésimas 
condiciones mecánicas y que, obviamente, carecen de concesión y seguro. ¿ACASO EL ALCALDE DE TINGUISTENGO no 
sabe que operan en su jurisdicción vehículos irregulares? La misma pregunta debe formularse a las autoridades 
municipales de otras regiones de la Huasteca, Sierra, Altiplano y Tizayuca. Es difícil que el personal del Gobierno del 

Estado se ocupe de vigilar todas y cada una de las comunidades, lo que sí pueden hacer las autoridades municipales. EN 
ESE ESCENARIO es innegable que la ilegalidad se apodera de las vías federales, con transportes turísticos "patito", taxis 
piratas, pipas de doble remolque o sustancias prohibidas, camiones con dimensiones adicionales a las permitidas, 
choferes dopados para aguantar agotadoras jornadas de trabajo, vehículos que lanzan humo como chimeneas y chatarra 
rodante que se cae a pedazos, todo ante la indiferencia o complicidad de las autoridades de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes... LA MAGNÍFICA exposición del colombiano Fernando Botero, que se presenta en el 

Cuartel del Arte en Pachuca, podrá disfrutarse más tiempo del programado inicialmente. Porque, aparentemente, 
permanecerá hasta el 15 de julio, lo que es una buena noticia para vecinos y visitantes... VENTUROSAMENTE para los 
automovilistas, no se ha aplicado en Hidalgo el programa Hoy No Circula durante las contingencias ambientales en el 
Valle de México. EL SECRETARIO del Medio Ambiente, Honorato Rodríguez, había afirmado que en una treintena de 
municipios hidalguenses se aplicarían acciones de control de emisiones cada vez que se lanzara la alerta desde el Distrito 
Federal. DESDE ENTONCES se han declarado algunas contingencias, pero, por fortuna, no han implicado molestias para 
los hidalguenses como la de no circular en determinados días... NO LO CUENTE pero, según diversas versiones, se 

practican auditorios a fondo en la Delegación Hidalgo del Instituto Mexicano del Seguro Social. • DESDE antes de la 
renuncia de la anterior titular, Marisol Vargas, comenzaron las revisiones. TODAVÍA no se aclara si tales ejercicios son la 
razón del retraso en la designación del nuevo encargado de la importante institución federal, quien, según otra 
especulación, será mujer. 

(Alejandro Sierra, página 12) 
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Vía Libre-deslinde… 

Sosa, sobrevivir: A 31 años de haberse apoderado de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y 
convertirla en un activo político que le permite a pesar de sus métodos y estrategias imbuidas de su particular 
temperamento y naturaleza, Gerardo Sosa Castelán camina por una delgada línea que le puede permitir sobrevivir una 
vez más políticamente hablando. En la campaña presidencial de Carlos Salinas en 1988 en una reunión en La Joya de 
Tulancingo, empresarios plantearon el terror a que el Grupo Universidad había sometido a la población; el candidato se 
comprometió a erradicar la extraterritorialidad del porrismo; en efecto su poder fue limitado por el gobierno de Adolfo 
Lugo Verduzco, incluso lo exiliaron, pero Gerardo Sosa sobrevivió. En esa etapa logró en un encuentro con el secretario 
de Gobernación Fernando Gutiérrez Barrios que no se procediera penalmente en contra de Carlos Herrera Carrera, hijo 
del ex rector Carlos Herrera Ordoñez, quien había sido detenido, beneficio que alcanzó a otros al tiempo que le 
respetaron su feudo: la UAEH. Desde ahí logró ser dos veces diputado federal, presidente del PRI, infiltrar a otros 
partidos, crear organizaciones ―sociales‖ con el objetivo de formar un partido estatal en lo que ha fracasado y retar al 
gobernador en turno, particularmente con Miguel Ángel Osorio Chong y Jesús Murillo Karam, a quienes calificó en su 
momento como enemigos personales. El poder logrado por ambos y la posibilidad de que le cobren viejas afrentas como 

su doble juego con la oposición que le valió que su sucesor en la dirigencia estatal del PRI, Jorge Rojo García de Alba, 
iniciara un proceso para su expulsión, provocó un golpe de timón en medio de una cascada de ataques en las redes 
sociales. Por ello al lograr le respetaran una posición en el Congreso, apoya en el actual proceso en 14 distritos a los 
candidatos del PRI; no sólo su hermano Damián Sosa diputado local por el PAN apoya públicamente al candidato tricolor 
por Tulancingo, con lo que queda claro que los escrúpulos no son nada si de sobrevivir en la política se trata. 

 (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Con razón quieren privatizar Pemex: Hay coincidencia entre quienes piensan que nuestros gobernantes dicen en México 
una cosa y en el extranjero, simplemente la verdad, como acaba de ocurrir con las declaraciones del presidente Enrique 
Peña Nieto, sobre la reforma energética y la necesidad de inversiones privadas para hacer de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) una empresa rentable…pero siempre propiedad de los mexicanos. A propósito, vale la pena retomar datos 
presentados por el periodista Julio Hernández López, en su columna ―Astillero‖, que se publica en La Jornada, que retoma 
a su vez del libro ―Petróleos Mexicanos, evolución y perspectivas‖, de Fluvio César Ruiz Alarcón, doctor en economía por 
la Universidad de Parias y ratificado en 2012 como consejero de Pemex, para los próximos 12 años. Cómo puede ser 
sana una empresa que entrega vía cobro de impuestos y derechos de aprovechamientos, el 67.4 por ciento de sus 
ganancias anuales a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), mientras otras firmas privadas pagan cifras de 
risa: América Móvil, del empresario Carlos Slim, pagó en 2012, 6 por ciento de impuestos; Fomento Económico de México 
(Femsa), la embotelladora independiente más grande de Coca-Cola, con intereses en Oxxo y Heineken, apenas pagó 3.3 
por ciento, yWalmart, 2.3 por ciento. El año pasado Hacienda se apropió de 107 litros por cada barril (cada uno es de 
159 litros) y en los últimos 12 años Pemex entregó a la SHCP 7 billones de pesos. Es decir, que en 2012 Hacienda se 
quedó con casi 70 dólares por barril, de los 2.55 millones de barriles diarios producidos por la paraestatal. En el contexto 
mundial, Pemex está en el lugar 14, pero por la carga de impuestos cae al sitio número 86. Un comparativo, señala que 
Pemex aporta el 67.4 por ciento de sus ganancias al pago de impuestos; en tanto Ecopetrol, de Colombia, paga 11 por 

ciento; Statoil, de Noruega, 19 por ciento y PDVSA, de Venezuela, 39.9 por ciento. Por eso estamos como estamos como 
estamos y por eso privatizamos. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

¿Quién es Marcelo Ebrard?: El que lanzó la semana pasada Marcelo Ebrard al presidente Enrique Peña Nieto es un 
reto fuera de lugar. Ebrard, hoy un ciudadano más, emplazó al presidente a debatir sobre la propuesta de reformas en 
política energética luego de que Peña Nieto reveló durante su visita a Londres que pronto anunciará una iniciativa sobre 
el tema. El debate, por supuesto, puede ser importante y muy interesante, pero a Ebrard le falta algo para hacerlo: 
representatividad. El señor Ebrard, hay que decirlo, no ostenta el día de hoy ningún cargo directivo o de representación. 
Ninguno. Fue jefe de gobierno de la Ciudad de México y legislador hace ya mucho rato, pero hoy tiene la misma 
representatividad que cualquiera otro ajeno al poder. Y aquí es donde el supuesto mejor alcalde del mundo ha fallado su 
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estrategia. Por no querer comprometerse con partido alguno, se está quedando, como dicen en mi pueblo, chiflando en 
la loma. Ebrard, efectivo pero poco carismático, debe de estar más que arrepentido de haber claudicado ante López 
Obrador en la campaña interna de la izquierda por la candidatura presidencial. Por querer imitar a AMLO, quien está en 
todos los partidos y en ninguno al mismo tiempo, no aceptó una senaduría o diputación, o un cargo partidista, y hoy sólo 
vive del recuerdo de su gestión. Quiere protagonziar un debate pensando que tiene la altura de Cuauhtémoc Cárdenas, o 
el peso de López Obrador, pero ante la poca atención que le prestaron a su reto se dio cuenta de que no tiene bases ni 
apoyos. Mañana, ya la veremos, se quedará solo en la mesa del debate del que sólo él cree que existirá. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que como se anticipó en este espacio la guerra sucia comenzó apenas iniciada la última semana de campañas y es que 
el secretario de organización del PRD, Javier López Torres, acusó de agresión a brigadas del candidato 
priista Leonardo Pérez Calva en Atotonilco el Grande, en donde dijo, se retuvo a la coordinadora de la campaña del 
PRD en Mineral del Chico por presuntos jóvenes militantes del PRI. Aunque apenas se evaluará la denuncia, la mesa 
política de la Secretaría de Gobierno del estado tendrá mucha chamba como esta mientras más se acerque el final de 
las campañas para la elección. 
 
: Que por segunda ocasión en este proceso electoral se logró conjuntar a personal académico, trabajadores y líderes de 
la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo en torno al PRI, ahora en Pachuca, luego del encuentro sostenido 
por integrantes de la máxima casa de estudios del estado y la Secretaría de Organización del tricolor. Dicen algunos de 
los que acudieron que el ánimo fue unánime en torno a darle todo el apoyo ciudadano a los aspirantes en los distritos 
capitalinos como parte del diálogo entablado y organizado por Juan de Dios Pontigo y Ramiro Mendoza Cano. 
 
: Que durante la manifestación de la organización Biofutura se presentaron Juan Carlos Gálvez, candidato 
del PRD en Pachuca y Miguel Ángel Severino García, del PT con mantas y porras para colgarse de la marcha en 
contra del maltrato a los animales. Dicen que no les que de otra más que asistir a cualquier aglomeración que 

encuentren, ya que sus campañas, en plena la recta final, han pasado prácticamente desapercibidas para el electorado. 
 
: Que de plano en el municipio de Progreso las cosas no pintan bien para el alcalde Alfredo Zúñiga, pues ahora 
algunos ciudadanos comandados por el regidor Armando Mera se apostaron en un plantón a las afueras de la 
presidencia municipal para denunciar que ni los gobiernos municipal y estatal no les hacen caso a sus demandas de juicio 
político contra el edil. Pero además de eso, los manifestantes dicen que hay ingobernabilidad en el municipio, pero lo que 
no dicen es que es por su culpa. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Daré prioridad a leyes que apoyen programas de empleo, buscaré fortalecer diversos programas de financiamiento, para 
que los jóvenes emprendedores puedan contar con todos los elementos necesarios para impulsar sus proyectos‖ 

Jorge Rosas Candidato del PRI en Tulancingo, sobre su proyecto legislativo para los jóvenes. 
 

―Que a los jóvenes de escasos recursos, se les otorguen becas económicas a fin de que culminen su formación superior y 
a las mujeres adolescentes embarazadas, se les puedan brindar apoyos para elevar sus condiciones de vida‖ 

Jorge Sánchez Lazcano Candidato de Nueva Alianza en Pachuca Oriente, sobre algunos de sus proyectos. 
 

―Una salud con calidad y calidez a través de las mejoras en los servicios de salud. Los diputados del PAN haremos las 
inversiones necesarias para que mejoren los servicios médicos para dotar de eficiencia al suministro de los servicios de 
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salud‖ 

Guillermo Galland Guerrero Candidato del PAN en Pachuca Oriente, sobre sus promesas en servicios de salud pública. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que las campañas políticas de los candidatos a legisladores locales entran en su fase final, a partir de hoy solamente 
restan diez días de activismo político; ayer se pudieron observar grupos de jóvenes en distintos cruceros de la capital, 
quienes hasta casi el anochecer coreaban los nombres de sus candidatos y sus partidos. 

que quienes la mayor parte de las campañas que están por concluir, siempre estuvieron presionando a trabajadores 
docentes y administrativos fueron los dirigentes de la Sección XV del SNTE, encabezados por su secretario 
general Sinuhé Ramírez. Con ello, los sindicalizados han sido obligados a abandonar sus labores en sus centros de 
trabajo para sumarse en actividades proselitistas a favor de los candidatos del Panal, so pena que aquellos que no lo han 
hecho se atengan a las represalias que ese sindicato emprenda contra los que se oponen a lo que les ordenan. Así, los 
delitos electorales que se han cometido por parte de integrantes del la Sección XV del SNTE y personal directivo de las 
escuelas están a la orden del día. 

que no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague, refrán que el Partido Acción Nacional le aplicó a su casi 
exaliado y diputado local Damián Sosa Castelán, quien desde este fin de semana dejó de ser coordinador de la 
fracción panista en el congreso del estado, esto debido al apoyo patentizado en favor del candidato a diputado local del 
PRI en el distrito de Tulancingo. ¿A caso regresará al PRI?, mejor dicho: ¿Lo recibirá todavía el tricolor? 

que el candidato panista a diputado por el distrito de Huejutla de Reyes, Salatiel Domínguez, aún no concluye su 
campaña política y ya arrastra buen número de adeudos con varios proveedores de la región, a quienes les ha pedido 
fiado servicios y otros productos en especie; ahora estos se han dado a la tarea de estarle cobrando donde quiera que lo 
ven. 

Los que se abrieron paso por su propia cuenta fueron los candidatos a legisladores por el PAN, ya que su dirigencia 
nacional, encabezada por Gustavo Madero, no hizo acto de presencia en la entidad para alentar a sus formulas, mucho 
menos el senador Ernesto Cordero ni algunos otros correligionarios del Senado ni diputados federales. Seguramente 
están más encapsulados en sus broncas internas que en los procesos electorales de julio. 
 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Por un lado reconocen confianza de policías y por otro les ponen tache por torturar  
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Parece broma, pero más bien es producto de la inconformidad de los tulancinguenses con el desempeño de 
sus autoridades. 

En las redes sociales circula una “convocatoria” para escoger el nombre de un nuevo río: el de aguas 
negras mezcladas con pluviales que en temporada de lluvias inunda comercios y viviendas desde la 
comunidad Romeros hasta las inmediaciones del hotel La Joya. 

Suena en Radio Pasillo que el dicho “quien a dos amos sirve con ninguno queda bien” viene como anillo al 
dedo al líder de la CNPA (Coordinadora Nacional Plan de Ayala) en Hidalgo, Erasto Tolentino Castro. 

Y es que mientras el controversial político pelea por ser candidato a diputado local plurinominal del PT, por otro lado 
cuenta con algunos delegados en órganos directivos del PRD, lo cual le ha permitido, por ejemplo, vender estos votos 
para impulsar ciertas candidaturas en el partido del sol azteca, como las de Juan Carlos Gálvez en el distrito de Pachuca 
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Poniente y María de los Ángeles Godínez Granillo en Tulancingo. 

La presencia que mantiene en ambos partidos de izquierda sólo le ha alcanzado para beneficiarse económicamente, pues 
hasta el momento no ha logrado su sueño de obtener una curul. Si en el PT no puede contra Arturo Aparicio Barrios, en 
el PRD menos posibilidades tiene frente a la hegemonía que mantienen las ―tribus‖ de Isidro Pedraza Chávez, José 
Guadarrama Márquez y Luciano Cornejo Barrera. 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que a los incondicionales de Cornejo Barrera no les gustó la forma 
en que el magistrado Fabián Hernández García planteó la resolución que confirmó al originario de 
Tezontepec de Aldama como candidato plurinominal número uno del sol azteca. 

Si bien el fallo declaró infundada la impugnación presentada por Celestino Ábrego Escalante -del grupo de Isidro Pedraza-
, también dejó muy mal parada a la Comisión Nacional de Elecciones del PRD, la cual se negó a entregar información que 
el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) le solicitó en reiteradas ocasiones para resolver el juicio. 

El órgano perredista recibió una amonestación pública y estuvo a punto de ser multado por no atender los 
requerimientos. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Ahora resulta que es un mártir priísta Listos, pero listos que son. Porque si su partido, el PAN, decidió quitarle la 
coordinación de los diputados locales en el Congreso local, no fue por otra cosa que por traidor, así de simple. Pero ahora 
sueltan la versión, para el zoquete que la quiera creer, de que todo es por el amor entrañable, absoluto, incondicional, 
que Damián Sosa Castelán le tiene al partido de su hermano Gerardo. Es decir que casi casi piden a los priístas que 
tomen su actitud sacrificada y heroica como eso, como un acto puro de heroísmo y honestidad política. ¡De veras que 
son listos! Porque sólo alguien que no se encuentre en sus cabales puede creer tan primitiva estrategia, en que se 
pretende presentar ―El Sacrificio del Panista‖ (que nunca ha sido panista) como prueba del desmedido cariño que su 
hermano le tiene al Revolucionario Institucional. Vaya que nadie, pero nadie en su sano juicio podría creer esta 
mascarada, en la que de paso se presentan como los únicos y auténticos salvadores de la candidatura priísta por 
Tulancingo. Y todo de manera in-con-di-cional. Nomás p´a que vean lo buenas gentes que son. ¡Si chucha y tus 
calzonzotes! Pero allá quién les quiera creer el cuento. Rico Mercado y Diana Marroquín El secretario general del PRD en 
la entidad, Marco Antonio Rico Mercado ya no sabe ni qué decir cuando le pregunta sobre lo que dice de él Diana 
Marroquín, quien un día lo señala de amenazarla de muerte, y otro también. Quien alguna vez asegurara que El Peje no 
era ni mucho menos la raíz y razón de su partido, y que nada le debían, hoy encuentra la horma de su zapato y no pasa 
semana sin que reciba algún señalamiento de Diana Marroquín, a lo mejor con poco sustento, pero de que se lo trae 
finto, se lo trae. Es la Secretaría del Trabajo Le confirmo que los imprudentes que decidieron instalarse en un local sin 
estacionamiento, en plena esquina del bulevar Bonfil con el Colosio son los de la Secretaría del Trabajo del estado. ¿Pues 
quién hizo el contrato? ¿No preguntó por pura curiosidad si contaba con el estacionamiento suficiente para dar cabida a 
la gran cantidad de gente que por la naturaleza de la dependencia, acudiría todos los días? Todo indica que no, y por eso 

ahora la mitad del bulevar Bonfil en ese tramo está taponado de lunes a viernes. ¡Chula planeación señores! 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Con acciones permanentes y la suma de esfuerzos Hidalgo mantiene categoría de 
territorio con bajos índices delictivos, pero además obstaculiza el avance de grupos criminales que, provenientes de otras 
latitudes, intentan instalar sus centros de operaciones en municipios hidalguenses. Las reuniones mensuales entre 
autoridades estatales y del gobierno federal también posibilitan cambios o ajustes en estrategias precisas para la lucha 
contra dicho flagelo social; según el gobernador cada día son más estrechos los cercos para que quienes delinquen no 
huyan. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Cinthya Chavero: La directora general del Museo Interactivo para la Niñez y la Juventud Hidalguense ―El 

Rehilete‖ permanece muy pendiente de las nuevas opciones que desde ese espacio impulsarán para acercar a las nuevas 
generaciones a la ciencia y tecnología. Con antelación, junto con su equipo de trabajo, busca que cada exposición sea 
realmente de interés para los asistentes.  

Abajo-Francisco Pérez: Durante el actual periodo de sesiones la participación de Pérez Salinas es muy deslucida y 
poco o nada puede destacarse sobre su desempeño. Dicha opacidad en la máxima tribuna del estado es atribuible a que 
está enfocado, al igual que otros compañeros de bancada, en atender labores proselitistas de su partido (Nueva Alianza) 

y no en ceñirse a la agenda legislativa.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA 
Este martes el secretario de Salud del vecino Estado de México visitará Hidalgo junto con la hija del 
gobernador Eruviel Ávila, pues al ser el Hospital del Niño DIFH un espacio que también brinda servicios de 
calidad a pequeños provenientes de esa entidad, iniciarán pláticas para firmar acuerdos que beneficien a 
los dos estados pero sobre todo a quien así lo requiere, según confirmaron los grillitos. 
 
FUGAS 
Miles y miles de litros de agua corrieron como parte de una significativa fuga registrada en el 
fraccionamiento Zona Plateada de la capital hidalguense ante la preocupación de ciudadanos que 
expusieron su queja con los grillitos, pues resulta que los teléfonos de la Caasim para este tipo de 
emergencias y reportes al parecer no son atendidos durante los fines de semana. El problema es que hay una 
gran carencia de líquido en otras zonas pero las autoridades ―competentes‖ brillan siempre por su ausencia en estos 
casos. 

 
DESATENCIÓN 
La diputada local por Tizayuca, Myrlén  Salas, desairó la presencia del gobernador Francisco Olvera durante la 
visita que realizó el mandatario estatal al municipio de Zempoala, situación que generó molestia entre la 
población. Resulta que los habitantes expusieron que la diputada aliancista jamás hace acto de presencia 
por la cabecera municipal y menos en actos oficiales, por lo que afirmaron que este distrito no tiene voz en 
el Congreso y ese tipo de actitudes puede tener serias repercusiones en las urnas el próximo 7 de julio. 
 
MOCHADA 
Planillas de jóvenes que tienen a su cargo la entrega gratuita de libros en Pachuca, denunciaron que 
aparecieron supuestos trabajadores del ayuntamiento, quienes “amablemente” les solicitaron una 
“ayudadita” para dejarlos realizar esa actividad. Al recibir la negativa por parte de los jóvenes, los 
supuestos funcionarios del ayuntamiento amenazaron con llamar a la fuerza pública para retirarlos de las 

plazas donde hacían su labor. Habrá que investigar la veracidad de los ―trabajadores‖ o bien exhortar al 
ayuntamiento para que tome cartas en el asunto. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-El futuro político de Rousseff, en duda por la crisis: Luego de días de atónita inercia y absoluta 
perplejidad, llegó la hora de reaccionar. Ese el clima que se respira en el gobierno, en el PT y en los partidos de la 
alianza. Después del pronunciamiento de la presidenta Dilma Rousseff, la noche del pasado viernes, se estableció una 
especie de gabinete de crisis, y a partir de hoy comienza una ofensiva para responder a la oleada de protesta que se da 
por todo el país. Ayer ha sido un día tranquilo, sin mayores incidentes, pero ya se convocó una marcha en São Paulo para 
mañana martes, y para el miércoles la policía militar de Belo Horizonte admite que espera horas de alta tensión. Ese día 
Brasil y Uruguay disputan en la ciudad una plaza en la final de la Copa Confederaciones, y la policía militar local dice 
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considerar inevitable una confrontación contundente también fuera de la cancha. Para Dilma es urgente y fundamental 
romper el aislamiento en que se encuentra su gobierno, presionado por una ola de manifestaciones multitudinarias que 
empezó protestando frente a problemas locales (municipales y estatales) hasta llegar a la consigna general de protestar 
contra carencias estructurales (salud, educación, seguridad, transporte) y males que afectan a todos (corrupción, 
impunidad, desprestigio del Congreso y de los partidos políticos). En su pronunciamiento a la nación, transmitida por una 
red nacional de radio y televisión que obtuvo audiencia superior a la de los partidos del torneo que la FIFA promueve en 
el país, Dilma lanzó una frase que debería impactar a la opinión pública: Los estoy oyendo. Al otro día las 
manifestaciones que ya estaban programadas y anunciadas ocurrieron, con nuevos brotes de vandalismo reprimidos con 
la habitual violencia policial. A partir de hoy, y pese a más manifestaciones anunciadas, Dilma pretende mostrar al país 
que la suya no ha sido una mera frase de efecto, y que actuará con vigor, obedeciendo a una agenda de emergencia 
para oír las voces de las calles y proponer iniciativas viables. (Eric Nepomuceno, página 02) 

El Universal-Crisis en vivienda remodelada mercado: La crisis financiera por la que atraviesan las principales 
desarrolladoras de vivienda del país provocó que éstas se reestructuren y achiquen sus metas para sobrevivir, dando 
espacio a otras empresas. Vivienderas como GEO, Urbi, Homex, Sare, Ara están compactando su operación, mientras que 
pequeñas y medianas constructoras empiezan a tomar mercado que las primeras dejan libre. Las desarrolladoras, hasta 
ahora líderes, no sólo tienen el propósito de hacerse más pequeñas sino que tendrán que construir vivienda en donde 
falte o el rezago habitacional esté concentrado, lo que limitara la discrecionalidad sobre los sitios donde venían aplicando 
sus diferentes planes de desarrollo. Las cinco entidades en donde se ubica el mayor rezago de vivienda son Veracruz, con 
894 mil casas habitación; Chiapas, 771 mil; Estado de México, 747 mil; Baja California, 563 mil y el estado de Oaxaca, 
con 487 mil viviendas. Consultadas al respecto, las grandes constructoras de vivienda indicaron que se mantendrán 
dentro del mercado, aunque con una menor participación. De hecho, directivos de GEO, Urbi y Homex, que pidieron el 
anonimato, revelaron que como parte de los procesos de reestructuración en los que están inmersos, tendrán que 
―hacerse más compactas o pequeñas‖. En los últimos 5 años con cinco meses, estas desarrolladoras perdieron 10.3% de 
su participación en el mercado, según cifras dadas a conocer por el director de Sociedad Hipotecaria 
Federal (SHF), José Alberto Cano Vélez, y su lugar empieza a ser ocupado por pequeñas y medianas empresas de la 
industria de la construcción dedicadas a vivienda. En 2009 a 2013, según el Registro Único de Vivienda (RUV), las 
empresas públicas del sector de la construcción de vivienda —sobre todo las que cotizan en BMV— pasaron de 27.2% a 
16.9%; las constructoras medianas pasaron de 24.7% a 26.2% y las pequeñas de 48% a 52% en el mismo periodo. 
Estas cifras, comentó el funcionario, ―nos indican que cambió completamente la composición del mercado y que es 
tiempo de empezar a trabajar con los pequeños y medianos constructores‖. La firma consultora Standard and 
Poor’s coincidió con el diagnóstico de que las principales desarrolladoras de vivienda en México atraviesan por el peor 
momento de su historia. En su análisis Empresas mexicanas de vivienda lidian con estancamiento de la demanda de un 
mercado que se redujo a la mitad señala que las agresivas políticas financieras que han tomado empresas como GEO, 
Urbi y Homex, además del desplome de la demanda de casas nuevas, registrado desde 2008, la acumulación de 

inventarios y la falta de refinanciamiento a través del sistema bancario, han llevado a las constructoras al colapso. 
―Estimamos que la debilidad de la demanda por nuevas casas se extenderá durante los siguientes años, lo que 
probablemente obligará a estas desarrolladoras a reestructurar no solamente su deuda, sino también sus modelos de 
negocio‖, indicó la consultora S&P. En sus últimos reportes trimestrales, GEO considerada líder en el otorgamiento de 
casas escrituradas anteInfonavit y Fovissste, redujo sensiblemente el volumen de viviendas entregadas, al pasar de 13 
mil 555 del primer trimestre de 2012 a 7 mil 86 en los primeros tres meses de este año, lo que impacto sus ingresos en 

la misma proporción, 47.7%.  (Noé Cruz, página B8) 

Reforma-Hallan mansiones a hijo de Reynoso: En un lapso de sólo tres meses, Luis Armando Reynoso López, hijo 
del ex Gobernador de Aguascalientes Luis Armando Reynoso Femat, invirtió 4 millones 554 mil 700 dólares en la compra 
de propiedades. Se trata de cuatro casas, un terreno de 26 hectáreas y un predio de uso industrial en San Antonio, 
Texas. Las compras fueron realizadas por Reynoso López, entonces de 26 años de edad, entre el 30 de junio y el 12 de 
octubre de 2009, según detallan documentos de registros públicos de Texas. Hace dos semanas, REFORMA publicó que 
la PGR investiga al hijo del ex Mandatario estatal, pues, en los últimos tres años del sexenio de su padre, que fue de 
2004 a 2010, recibió en una cuenta bancaria depósitos por 58 millones de pesos. Un mes antes de iniciar estas compras 
millonarias, Reynoso López creó tres empresas, las cuales utilizó en la adquisición y pago de impuestos de los inmuebles. 
El 23 de mayo de 2009, la Secretaría de Estado de Texas inscribió las tres empresas de responsabilidad limitada, todas 
con el domicilio fiscal en la calle Broadway 4940 de San Antonio. En estas tres compañías aparece como socio y directivo 
el hijo del ex Gobernador panista. El 30 de junio de 2009, quedaron registradas a nombre de Luis Armando Reynoso 
López las escrituras que amparan la compra de las casas en un exclusivo residencial de San Antonio, Texas. El hijo de 
Reynoso Femat desembolsó 2 millones 362 mil dólares por las viviendas, ubicadas en la privada Colibríes del conjunto 
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residencial Campanas, al norte de San Antonio. Este conjunto fue desarrollado en 2008 por la empresa inmobiliaria 
Sitterle Homes y consta de sólo seis residencias. La casa de mayor superficie es la marcada con el número 22710 y está 
valuada en 727 mil dólares (9.4 millones de pesos). Mide más de mil metros cuadrados y cuenta con spa, jacuzzi y área 
de hidromasajes. A los 100 días de esta adquisición, Reynoso López compró otras dos propiedades, por las que pagó 2 
millones 191 mil dólares. Esta segunda compra múltiple se concretó el 12 de octubre de 2009 y consistió en 26 hectáreas 
en el camino Montgomery y una hectárea de uso industrial en la avenida West Blanco, también en San Antonio, Texas. 
Esta adquisición se hizo a través de dos empresas creadas entre abril y mayo de 2009 por Marco Antonio de Alba 
Obregón, hermano de Ricardo de Alba, entonces Secretario de Planeación y Desarrollo del Gobierno de Aguascalientes. 
Actualmente, el ex Gobernador Reynoso Femat enfrenta una orden de aprehensión por peculado y hoy deberá depositar 
una fianza por 11 millones de pesos para enfrentar en libertad su proceso; de lo contrario, será detenido. (Redacción, 
primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Reformas, inquisidores y traidores: Más allá del bochornoso desgreñadero (judicializado y por fortuna hoy 
desjudicializado por su coordinador) en que se debaten los panistas cupulares por el control del canijo dinero en su 
fracción senatorial, es lógico que sus legisladores quieran, como se apresuró a garantizar Ernesto Cordero, votar una 
reforma constitucional al artículo 27, a fin de propiciar, según creen, una modernización posible de Petróleos Mexicanos 
tan profunda como sueñan. Para algunos de los más reaccionarios diputados y senadores del PAN, lo ideal sería que 
Pemex fuera vendida a cualquier transnacional, pero no solo del ramo sino inclusive a una refresquera. Lo que no se sabe 
todavía es el tipo de iniciativa de reformas que llegará al Congreso de la Unión: de cambios a la legislación secundaria o a 
la Constitución. Hasta hoy, lo seguro es que el proyecto surgirá de los acuerdos a que lleguen los firmantes del Pacto por 
México. Si bien es cierto que el presidente Enrique Peña Nieto dijo al Financial Times que la propuesta incluirá 
―los cambios constitucionales necesarios para darle certeza a los inversionistas privados‖, también lo es que en seguida, 
también en Londres, corrigió: el proyecto surgirá de lo que su gobierno y los dirigentes del PAN, el PRI y el PRD 
convengan. No hay, por lo tanto, razón alguna para que el potaje ideológico de la izquierda convencional (desde la que 
representa el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, fundador del partido que tanto necesitaba México; Jesús Zambrano, 
dirigente nacional del PRD; Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador) alborote incautos con la vacilada de que 
Pemex va a ―privatizarse‖. El viernes en este espacio, con el caso de Chicontepec (40 por ciento de las reservas totales 
de petróleo), se recordó que la iniciativa privada viene participando en inversiones de riesgo tanto en perforación como 
extracción de crudo, sin que nadie con mediano criterio pueda probar que el Estado mexicano ha perdido ―la soberanía 
petrolera‖. Por explicable que sea, numeritos como el que ayer protagonizaron dirigentes perredistas identificados con el 
lópezobradorismo, diciendo que considerarán ―traidor‖ a cualquier correligionario que vote en el sentido de la iniciativa 

que salga del Pacto por México, son reciclajes de los ya muy oxidados anatemas contra personajes como el propio 
ingeniero Cárdenas que padecieron Los Chuchos cuando el sambenito (capotillo o escapulario que se ponía a los 
penitentes reconciliados por el Tribunal eclesiástico de la Inquisición) se lo endilgaban a Jesús Ortega, Guadalupe Acosta 
Naranjo, Amalia García y desde luego a Zambrano. Lo peor que puede surgir de los firmantes del Pacto es una iniciativa 
de reforma que asemeje Pemex con la brasileña Petrobras o la petrolera de Cuba. ¿A quién pretenden engañar quienes 
han puesto el grito en el cielo? Bueno, quizás a los que supongan que los regímenes socialistas de esos países responden 
a los intereses de las grandes trasnacionales, o sea, ¡que son de derechas! A otro perro, pues, con ese hueso. (Carlos 

Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Está listo Peña Nieto para la batalla contra la izquierda?: Por más que Marcelo Ebrard, perredistas y 
lopezobradoristas quieran venderlas como una novedad, las palabras del presidente Peña Nieto al Financial Times la 

semana pasada son idénticas a las que expresó en octubre en Berlín, en la campaña del 2012 y en su libro México, la 
gran esperanza (2011). El discurso de Peña Nieto en el tema Pemex es rigurosamente consistente: México requiere una 
reforma constitucional para permitir mayor inversión privada, pues es necesario modernizar la empresa y el sector sin 
perder la propiedad de los recursos ni la rectoría sobre Pemex. El secretario de Hacienda, Luis Videgaray, le ha puesto, 
además, perfume al discurso, lavanda para el verano tormentoso: la reforma debe detonar miles de empleos y hacer que 
baje el costo de la energía en las casas y centros de trabajo. Nada de eso le importa a la izquierda, sean chuchos o 
lopezobradoristas, Ebrard o Miguel Barbosa. La reforma de Pemex los hermana en un lema que todos saben cuán 
tramposo es, pero también cuán taquillero y jalador: inversión privada es igual a privatización. Mañana comienzan los 
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foros y el miércoles se anuncian las primeras movilizaciones para edificar el predecible muro contra el proyecto 
energético del gobierno de Peña Nieto. ¿Descontó ya esa pérdida el gobierno? ¿Se siente seguro ya para ir a una batalla 
de riesgo contra la izquierda? Videgaray y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, repiten que habrá 
―reforma de gran calado‖ este año. Se ve difícil. Y más después de observar lo que ocurre en Brasil, la velocidad con que 
apareció y se contagió la protesta. Protesta de ―gran calado‖. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, estuvo de gira la semana pasada. Visitó Chihuahua, 
Durango, Jalisco y Colima. Conversó con cada uno de los gobernadores con el fin de coordinar las tareas que llevan a 
cabo el Ejército y la Fuerza Aérea. 
Y aunque poco se sabe, el divisionario Cienfuegos estuvo también en Michoacán, incluida la conflictiva región de 
Apatzingán, en donde convivió con la tropa, a la que le insistió sobre la importancia de trabajar en estrecha coordinación 
con la Marina y la Policía Federal. 
Y, al parecer, el general secretario seguirá recorriendo el país. 

:Que, hablando de coordinación, no deja de ser extraño que tanto en las oficinas de la Defensa Nacional como en las de 
la Marina aparezcan los retratos de los dos secretarios, juntos, flanqueando al presidente Peña Nieto. 
El mensaje es muy claro. Hasta para quienes no lo quieran entender. 

:Que la colonia Granada, vecina de la exclusiva zona de Polanco, tendrá pronto cableado subterráneo para embellecer el 
entorno urbano. 
La obra se hará con una coinversión entre el Gobierno del DF, la Comisión Federal de Electricidad y el empresario Carlos 
Slim. 
Y esto, dicen, es apenas el inicio del fin del tendido de cables destartalados en las alturas de la ciudad. El gobierno 
capitalino estudia ya el cableado subterráneo de la Condesa y la Roma. Tomaría tres años esa obra y, hasta donde se 
sabe, el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, trae muchas ganas de hacerla. 
 
:Que, hablando de Mancera, está confirmada su participación el martes en el foro del PRD sobre la reforma energética. 
El que no había confirmado, pese a solicitar invitación, es el antecesor de Mancera, MarceloQuiero debatir con el 
Presidente Ebrard. 
 
:Que la Cámara de Diputados solicita director de Resguardo y Seguridad a prueba de manifestantes, irrupciones y hasta 
batallas campales en el recinto. 
Su titular, Carlos Gómez Arrieta, dejará el cargo el día 30, después de 15 años de velar por la integridad de 
legisladores, trabajadores y visitantes, por lo que se prevé hacerle un reconocimiento público antes de que parta a su 
nuevo encargo en la PGR. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

24 años después: Recuerdo muy bien la elección de Baja California el 2 de julio de 1989. Ernesto Ruffo Appel, el ex 
presidente municipal de Ensenada que salía a barrer las calles cuando el gobierno priista en Mexicali le negaba recursos, 
era el candidato del Partido Acción Nacional. Se enfrentaba a Margarita Ortega Villa del PRI, ex diputada y ex senadora, 
una mujer seleccionada personalmente por el presidente Carlos Salinas de Gortari. Jorge Bustamante, entonces 
presidente del Colegio de la Frontera Norte de Tijuana, predijo en un editorial en Excélsior que Margarita sería la 
triunfadora. No basó su previsión en encuestas sino en el hecho de que Baja California era la frontera de México con 
Estados Unidos y el gobierno no permitiría un triunfo de un partido de derecha en ese lugar. Muchos priistas tenían esa 
misma confianza. Cuando se dieron a conocer los resultados, la reacción fue de estupor. Ruffo había obtenido una fácil 
victoria de 52 por ciento contra 42 de Ortega. Los priistas bajacalifornianos salieron a las calles para reclamar su 
―triunfo‖. Cuando el presidente nacional del PRI, Luis Donaldo Colosio, aceptó la victoria panista desde la Ciudad de 
México, los priistas bajacalifornianos lo llamaron traidor. Colosio mantuvo su posición, con el respaldo del presidente 
Salinas. Los priistas afirmaron entonces que Margarita Ortega había sido sacrificada en aras de un acuerdo político con el 
PAN. Desde ese 1989 Baja California ha sido gobernada por Acción Nacional. El partido venció incluso un reto del hombre 
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más rico y poderoso del estado, Jorge Hank Rhon, en 2007. La situación, sin embargo, será mucho más complicada el 7 
de julio de 2013. El candidato del PAN, Francisco (Kiko) Vega de Lamadrid cuenta con el apoyo del PRD y de Nueva 
Alianza. Su rival, Fernando Castro Trenti, no sólo tiene al PRI y al Partido Verde sino, ¡sorpresa!, al Partido del Trabajo. 
Las encuestas publicadas ponen adelante a Castro Trenti, pero fuera de una realizada por Covarrubias y Asociados, que 
coincide con la tendencia general, las demás son de empresas desconocidas o con poca o nula experiencia en sondeos 
electorales. La campaña ha sido intensa. Dado que los partidos cuentan con tiempos gratuitos en medios electrónicos, 
han gastado enormes cantidades de dinero en la compra de anuncios espectaculares que tapizan calles y carreteras de la 
entidad. Como es ya común vemos una guerra de promesas. Los candidatos compiten por ofrecer más programas 
gubernamentales para comprar votos. Si uno promete estancias infantiles, el otro escuelas de tiempo completo con 
comida incluida; si uno propone uniformes y útiles escolares gratuitos, el otro un seguro de desempleo. Ninguno se 
preocupa por los costos. Todo voto importa. En un debate Castro Trenti dijo que el matrimonio y la adopción de niños 
por homosexuales son todo lo que él y sus simpatizantes no quieren. La posición es probablemente popular en el estado, 
pero el candidato no ha querido perder el voto gay, que se calcula en 200 mil, por lo que ofreció una disculpa pública y 
se reunió con organizaciones de homosexuales. Algunos priistas promueven la idea de que el presidente Enrique Peña 
Nieto ya negoció el resultado y entregará Baja California al PAN a cambio de apoyo al Pacto por México. Pese a lo 

ingenuo de la historia, muchos bajacalifornianos se dicen convencidos de ella. Quizá es parte de una estrategia política. 
Las encuestas sugieren, sin embargo, que después de 24 años el gobierno de Baja California puede regresar al PRI. Me 
pregunto qué pensaría Colosio, a quien los priistas bajacalifornianos llamaron traidor por haber reconocido el resultado de 
las urnas en 1989. 

DISTINTOS DÓLARES 

Este viernes 21 de junio el dólar en efectivo se vendía en 13.50 pesos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México. En las casas de cambio de Tijuana se ofrecía en 12.46, más de un peso menos. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Saldrá la clase media a manifestarse en México?: Muchos comienzan a llamarle la ―rebelión de las clases medias‖. 
Me refiero a las manifestaciones multitudinarias en economías emergentes como Turquía y Brasil. El éxito económico en 
estas naciones ha producido un incremento en la clase media, una clase que ya no demanda sólo trabajos, sino mejores 
trabajos; una clase que exige más rendición de cuentas y menos corrupción gubernamental; una clase que pide mejor 
calidad en la salud y educación públicas; una clase que quiere no sólo un régimen democrático sino una democracia más 
representativa y eficaz. Nosotros, en México, conocemos esta historia. El éxito económico del desarrollo estabilizador de 
los años 50 y 60 propició la expansión de una clase media. Los hijos de esta clase salieron a manifestarse en 1968. No 
estaban, como sus padres, conformes con el statu quo. Quizá no sabían bien a bien lo que querían pero estaban 
inquietos. El régimen autoritario no los entendió y los reprimió. Ahí comenzó el fin del autoritarismo mexicano que, por 
fortuna, desembocó en la democratización del país. Pero en medio de la transformación del régimen político se atravesó 
la peor crisis económica que vivió México en su historia contemporánea. Durante más de tres lustros, en los 80 y 90, la 
clase media, en lugar de crecer, disminuyó. La buena noticia es que, a partir de la última crisis, de 1995, esta clase volvió 
a incrementarse en México gracias a la apertura comercial del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y la 
estabilidad en las variables macroeconómicas. Hoy, gracias a un estudio del INEGI, tenemos un panorama más claro de 
dónde estamos en materia de la clase media mexicana. Podemos afirmar lo siguiente: 1. Contra lo que algunos 
argumentaban, México no es mayoritariamente de clase media, sino de clase baja. Son, al término de la primera década 
de este siglo, en 2010, ―55.1% de los hogares donde desarrolla su vida 59.1% de la población mexicana‖. En cuanto a la 
clase media, representa ―42.4% de los hogares, en donde vive 39.2% de la población total del país‖. Por su parte, ―2.5% 
de los hogares son de clase alta, viviendo en ellos 1.7% de la población‖. 2. La clase media, sin embargo, creció en la 
primera década de este siglo. En el año 2000 ―la magnitud nacional de hogares de clase media era de 38.4%, viviendo 
en ellos 35.2% de la población‖. Comparado con los indicadores de 2010, ―en el transcurso de una década la magnitud 
de la clase media, ya sea contabilizada en términos de hogares o de personas, se incrementó en cuatro puntos 
porcentuales‖. 3. Si bien en México no hemos logrado que la sociedad sea mayoritariamente de clase media, en las 
ciudades sí es el caso. En el ámbito urbano, ―asciende a 50.1% y 47% de hogares y población respectivamente‖. En 
comparación, en el medio rural, ―son de clase media 28.1% de los hogares y 26% de las personas. 4. Un hogar de clase 
media tiene ciertas características particulares. Lo más probable es que ―cuente con una computadora, gaste cuatro mil 
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380 pesos en alimentos y bebidas fuera del hogar, abone alrededor de mil 660 pesos a la tarjeta de crédito, haya al 
menos un integrante asalariado con contrato escrito y labore para una empresa con razón social en el sector privado, la 
cabeza del hogar tenga al menos educación media superior, el jefe o jefa del hogar esté casado, el número de 
integrantes del hogar sea de cuatro, los hijos asistan a una escuela pública y la vivienda sea propia, la estén pagando o 
se haya financiado con recursos de la familia o crédito de interés social‖. Interesante esta ―fotografía‖. Demuestra que la 
clase media mexicana está integrada a la era digital, que tiene los recursos para divertirse fuera de su casa, que está 
bancarizada y recurre al crédito financiero, que sobre todo trabaja en el sector privado de la economía, que cree en el 
matrimonio, que usa anticonceptivos, que tiene cierto nivel educativo, que sigue dependiendo de la educación pública 
para sus hijos y que hace todo lo posible por tener una vivienda propia. Alrededor de 44 millones de mexicanos se 
encuentran en este grupo de la población. Se trata de un número nada despreciable y con una tendencia al alza, aunque 
lenta. La pregunta es si esta clase media, que está consolidándose en México, imitará a sus contrapartes de Turquía y 
Brasil. ¿Saldrán a manifestarse por mejores trabajos, menos corrupción gubernamental, más calidad en la educación 
pública y una democracia eficaz? 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL PRD y en general el espectro de izquierda en el país van rumbo a un debate extremo inducido por la inminencia de 

una reforma en materia energética, que no estará exenta de contradicciones. El ex jefe del Gobierno del DF, Marcelo 

Ebrard, abrió fuego sobre el presidente Enrique Peña Nieto y sobre el dirigente perredista Jesús Zambrano. Una 

búsqueda sobre la experiencia de Ebrard en el tema llevará a una declaración suya de hace justo dos años, en junio de 

2011, cuando durante una reunión con el brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, don Marcelo se pronunció en favor de 

alianzas entre Pemex y Petrobras ―para explotar aguas profundas‖, justo a lo que ahora se opone en forma airada. 

LA REFORMA petrolera, nos dicen, será aprovechada por un ala más radical de la izquierda, la que dirige Andrés Manuel 

López Obrador, para buscar algo de la fuerza perdida en los últimos años. El tabasqueño intentará atraer a más 

militantes del PRD, donde no han dejado pasar a Ebrard en el camino hacia la dirigencia. De ahí que quizá deberá iniciar 

una larga marcha hacia Morena, donde no necesariamente lo esperan con los brazos abiertos. Pero antes de escoger sus 

temas, quizá tenga que revisar sus posicionamientos previos —cuando fue visto como emblema de una izquierda 

razonable—, para no tropezarse con sus propias palabras. 

LA MAESTRA Elba Esther Gordillo, ex dirigente magisterial, quien cumplirá en los próximos días cuatro meses en prisión, 

sigue viendo cómo se complica su situación legal. Las autoridades que investigan varias rutas de lavado de dinero han 

empezado a preguntarse por un fideicomiso abierto desde el SNTE pero a nombre de un particular, la madre de doña 

Elba, quien fue designada como beneficiaria absoluta a la muerte de la señora. Otra irregularidad la representa el 

llamado Fondo de Resistencia del propio gremio, que por normatividad debía haber acumulado cientos de millones de 

pesos, pero fue encontrado con sólo una minúscula cantidad. 

EL GOBIERNO DEL DF, que encabeza Miguel Ángel Mancera, se anotará hoy un buen punto al presentar el denominado 

Sistema de Compras ―A la vista de todos‖, que implementó la Oficialía Mayor, que conduce Edgar González. Se trata de 

una política pública para transparentar las adquisiciones del gobierno de la ciudad que puede constituirse en referente 

para más de un gobierno. 

EL SENADO arranca hoy un nuevo ciclo de consultas sobre la reforma política. En un foro de conferencias organizado por 

el senador Manuel Camacho Solís y por el analista Jorge Castañeda, participarán, entre otros, el politólogo Arturo 

Valenzuela. La agenda del debate es cada vez más amplia y mantiene el ambiente para aterrizar el tema en los periodos 

extraordinarios de sesiones que están ya programados. 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

¿ANDA buscando chamba? No se preocupe: ya viene la feria del empleo de San Lázaro. 

LA AGENDA que pretenden desahogar los legisladores en su primer periodo extraordinario de sesiones se antoja 
ambiciosa, pero corre el riesgo de convertirse en un banquete de cuotas para los partidos políticos. 

COSA DE VER que, nomás de entrada, está el nombramiento de los comisionados del nuevo Instituto Federal de 
Telecomunicaciones. 
 
SE SUPONÍA QUE debía ser un proceso transparente, pero hasta ahora no se ve claro pues ni siquiera se quiere revelar 
cuáles son las universidades que fungirán como sinodales de los candidatos. 

LUEGO ESTÁ el reordenamiento que quedó pendiente en el Instituto Federal de Acceso a la Información, mejor conocido 
como el IFAI de los escándalos. 

ES POSIBLE que los legisladores decidan si removerán a todos los comisionados, con lo que habría nuevas barajas para 
el intercambio de posiciones. 

Y ES QUE, a todo eso, se suma la vacante de Sergio García Ramírez en el IFE que, por más extraño que parezca, los 
diputados no han resuelto, provocando que hasta el Trife les llame la atención por su pachorra. 

OJALÁ QUE a la hora de nombrar a los nuevos funcionarios "ciudadanos", no se establezca como requisito el de jurar 
lealtad a la cuota partidista. 

APENAS salió la convocatoria para elegir al relevo de Emilio Gamboa al frente de la CNOP, y de inmediato comenzaron a 
repicar las campanas en Nuevo León. 

AL PARECER el nombramiento de la senadora Cristina Díaz está más planchado que el rostro de Kirk Douglas. 
 
LA JUGADA sería presentarla como candidata única a dirigir al sector popular del PRI... por lo pronto, pues ya hay 
quienes desde ahora andan futureando con su nombre para las elecciones locales de 2015. 

Y LA PRIISTA, por supuesto, no los desmiente. 

A LOS QUE les urge que se resuelva el conflicto interno -por no decirle pleito de vecindad- entre los senadores del PAN es 
a los legisladores de todos los demás partidos. 

Y ES QUE, como ya salió el peine de que el centro de la disputa es el botín, perdón, las prerrogativas económicas de los 

grupos parlamentarios, muchos empiezan a cuestionarse cómo se reparten las bancadas ese tesoro. 

PORQUE, obviamente, tooodos los partidos reciben grandes bolsas financieras, mismas que manejan de manera 
completamente opaca y discrecional. 

DE HECHO, la única diferencia entre el manejo de los recursos en las otras bancadas y en la de los panistas es que los 
demás no se andan dando hasta con la cubeta delante del respetable público. 

ASÍ QUE, al grito de "¡no jalen que descobijan!", los senadores de PRI, PRD, PT, Partido Verde y Nueva Alianza deben 
estar muuuy interesados en que los panistas se pongan de acuerdo en cómo repartirse el queso azul. 
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NO VAYA a ser que un día de éstos alguien les ande levantando las enaguas... ¡y qué espectáculo! 

POR CIERTO que hay quienes dicen que detrás del conflicto entre los senadores panistas, lo que hay es un duro 
desacuerdo ideológico. 

EN EFECTO: la bronca es ideológica porque ambos bandos tienen muchas ideas sobre cómo gastarse esos 210 
milloncitos de pesos que la bancada albiazul recibe cada año en la Cámara de Senadores 

(redacción, página 10) 
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